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! ! ! !中国足协的两大新政! 犹如两颗原

子弹!引起业内业外一片震惊"

应该承认!足协的新政是出于好心!

为的是提倡合理使用外援! 给更多本土

球员尤其年轻人机会"当下!很多中超俱

乐部把成绩的好坏维系在大牌外援身

上!不惜天价砸钱引援!其疯狂和毫无理

性的程度令全世界侧目! 客观上给足协

出台这些政策提供了土壤"

任何国家发展足球! 都是以联赛为

本!而并非国家队"若没有一个健康和正

常的联赛!国家队将成无源之水#无本之

木" 而现在!足协的做法有些本末倒置!

为了追求国家队和国奥队出成绩! 把顶

级联赛变成了可以任意玩弄的试验田"

让人相当不解的是!中国足协总是对

中超这样的顶级联赛动刀!却一点不限制

俱乐部预备队联赛的外援数量!更任由中

甲联赛的外援野蛮生长"不少业内人士就

不止一次地提到过这样一个观点$真正该

管的是低级别的联赛!比如中甲!完全可

以规定全部由本土球员来踢!这样才能更

好地为中超锻炼和输送人才!而不是彻底

沦为外援决定胜负的联赛"

可以说! 如果足协把两条新政放到

中甲中乙而不是中超! 恐怕迎接的不会

是骂声而是掌声一片"

拔苗助长的恶果之一! 就是年轻球

员不但不会感恩! 反而会因此变得失去

理智"据了解!上港的某梯队在签订合同

时!那些十几岁的小孩!即便俱乐部拿出

#"万元的年薪!全队集体不愿在合同上

签字!而是坐地起价要至少百万元"

当然! 硬性规定 !$岁这个年龄段!

其合理性本身就要打上一个大大的问

号" !$岁之前受尽保护是宠儿!那到了

!%岁呢%可以预见的是会马上从天堂跌

入地狱!大批量下岗!毕竟能冒出头的天

才是极少数"难怪有人调侃说!要一直按

这个规定!年轻球员在 !%岁以后是不是

就可以考虑退役了%

关尹

突然而至的决定
&月 !%日晚，就在上港与苏宁的首

次亚冠“中超德比”刚刚结束后，中国足
协通过官方网站发布了关于调整中超中
甲联赛 '!$球员出场政策以及关于限制
高价引援的通知。

在《关于限制高价引援的通知》中，
足协明确表示：“自 !"() 年夏季注册转
会期起，对处于亏损状态的俱乐部征收
引援调节费用。对于有关俱乐部通过转
会引入球员的资金支出，将收取与引援
支出等额的费用，该项费用全额纳入中
国足球发展基金会，用于青少年球员的
培养、社会足球普及和足球公益活动。”

而另一则新政《关于调整中超、中甲
联赛 '!$球员出场政策的通知》引发的
争议更大：“从 !"*+赛季起，中超、中甲
联赛俱乐部在参加中超、中甲联赛、中国
足协杯赛的过程中，各俱乐部整场比赛
累计上场比赛的 '!$国内（港澳台除外）
球员，必须与整场比赛累计上场比赛的
外籍球员人数相同。”

可以说，如此重大的决定，足协并未
召开讨论或听证会，而是单方面强行颁
布。且不论内容如何，单单这种“粗暴”的
方式就让人觉得不合理。不过，在记者就
此向足协相关高层询问时，该人士有些
讳莫如深地表示：“我们也只是执行者，
而并非决策者。”
种种迹象表明，做出如此决定恐怕不

是中国足协，而是来自更高层面。打开昨
天的国家体育总局官网，能看到一篇很醒
目的文章，文中提到足球引援必须回归理
性，中国足球的长远发展必须从基础抓
起、从青少年抓起，称“中国足协出台关于
限制高价引援及鼓励俱乐部加大培养青
少年足球人才力度的政策，无疑抓住了当
前中国足球联赛的痼疾所在。”

纷至沓来的质疑
“外援引进的限制并不是不可以执

行，但要给俱乐部一个缓冲期，中国足球
搞了这么多年，有哪家俱乐部敢说真正
能够盈利的？”谈起新政，一名俱乐部的
高层很是无奈，“如果按照这个规定执
行，以后就不用签外援了，回到原先体工
队的模式，每个月就发基本工资，这样可
以保证短时间内马上达到不亏损，但这
现实吗？”

该人士还表示，足协要限制天价引
援、鼓励培养年轻球员没有错，但“一刀
切”的方式实在不怎么科学。“首先，要打
亚冠的球队怎么办？也都不用花力气引
援？那你看看以中国球员的水准，还能不
能有一支球队有竞争力？另外，这样对其
他年龄段的球员非常不公平，尤其 *##$、
*##%年龄段球员，辛辛苦苦练了这么多
年，生存空间几乎就没有了。还有一些年
轻球员，在 '!$年龄段范围内能踢，过了
这个年龄之后因为能力不足，又失去政

策保护，同样也没有生存空间了，他们是
不是在 !%岁就应该退役了？”他还说：
“皇帝的女儿不愁嫁，这样一来 '!$年龄
段球员肯定将超高溢价。有实力踢联赛
的并不多，大家都去哄抢，有些人的身价
都超过国脚了，这正常吗？”

在与球员的交流中，不少人都表示
了对新政的质疑态度。有人告诉记者：
“培养年轻人是应该的，但在这样的规定
下，现在的 '!$球员，不论能力如何，上
来年薪就过百万元，上来就可以踢比赛，
这样真的合理吗？!$岁以上的边缘球员
怎么办？一大批 !&岁、!,岁的中生代球
员怎么办？中国足球的未来，不更应该是
靠他们吗？”

而一名圈内的经纪人则认为，足协

等于是变相征收“引援奢侈税”，可以预
见的是从今年的夏季转会开始，不可能
再出现什么重量级的引援了。“不说之
前，单就去年的情况来看，*,支中超俱乐
部里面，只有长春亚泰和延边富德处于
盈利状态，其他 *%支球队或多或少都存
在亏损。但是为了争冠或保级，今后不可
能就不去引援了，等于以后要付双倍的
价钱去买人，这样一来不是更加增加俱
乐部的负担吗？” 本报记者 关尹

中国足协突发两大新政引发热议

限引援 推新人
听上去好像很美
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不妨将新政先用在中甲中乙
%&'(

! ! ! !昨晚，中
国足协在国
家体育总局
官网发布了
这样一篇文
章：《推动十
八条管理措
施落地 规范
职业联赛有
序发展》。而
在此之前的
!%日深夜，他
们做出了两
个足以令中
国足坛地震
的决定：从今
年的夏季转
会起，限制高
价 引 援 ；从
!-*+ 赛季开
始，中超中甲
'!$球员登场
人数必须与
外援登场人
数相同。顿
时，一石激起
千层浪，对中
国足协新政
的各种吐槽
扑面而来。

! ! ! !昨天，!"*)年（第 $&届）中国国际体育
用品博览会在国家会展中心（上海）闭幕。
*&""家企业在这次亚洲规模最大、为期 $天
的体育用品类展会上亮相，规模创历史之最。
本届体博会成为行业新产品、新科技的

最佳展示平台。将科技融入日常体育健身，各
种小创意让日常训练得到事半功倍效果。
因为北京申奥成功以及滑板等新项目正式入
奥，相关产业也成为本届体博会上的亮点。

滑板我最炫
如果说体博会是体育产业的风向标，夏

奥会和冬奥会，无疑是各家参展厂商都铆足
劲想要凑一凑的香饽饽。
走进休闲体育展馆，滑板器具的展位占

据了一大片。展架上各种式样的滑板、护具、
轮子等配件样样俱全。

在活动区，*"余位国内外职业滑手及业
余滑板爱好者齐聚一堂，在搭建的街式场地
及 '形场地，来了一场滑板“表演秀”。在体
博会举办这样一场“备战奥运———中国滑板
精英秀”，赛事主办方负责人周伟坦言是为了
给广大滑板爱好者提供一个展示自我、展示
滑板魅力的舞台，并为征战奥运甄选出有潜
力的滑板后备力量。
来自深圳的职业滑手李祉兴起跳、翻板，

一个个动作做得干净利落，如今李祉兴已是各
项滑板赛事的夺冠热门人选。“滑板入奥之后，
越来越多的人关注这项运动，作为一位滑手已
不再孤独。”对于 $年后的东京奥运会，李祉兴
内心满怀期许，“以前只能当看客，现在有机会
参加，虽然入选奥运会阵容绝对不是一件容易
事，但我一定会竭尽全力去争取。”

引冰雪热潮
自中国成功申办 !"!!年冬奥会以来，国

内冰雪器材制造业和冰雪消费市场迎来井喷式的发展契
机，本届体博会，现场的“冰雪元素”空前的多。除了各大企
业带来最新体育用品，东北各地的体育局也组团来体博会
参展，占据场馆一大片场地。

在尖峰旱雪展区，一位参观者脚踏滑雪板，手执雪杖，
从被“雪”覆盖的小坡上一滑而下，“好爽，感觉就像真的在
滑雪一样，我以后一定要去哈尔滨滑一次雪。”
这片“雪”布满了形状酷似金针菇的梳子，因此，被冠有

“金针菇旱雪场”之称。尖峰旱雪创始人尖锋介绍说：“旱雪
场就像是‘滑雪驾校’，在旱雪上学滑雪要比在真雪上容易，
而且更安全。”旱雪也是发展群众滑雪运动的催化剂，有了
旱雪场，像在上海这样冬天难有积雪的南方城市也能过把
“滑雪”的瘾。

新科技闪耀
小创意影响体育，当科技与体育牵手，未来，人们的体

育健身生活将变得更加简单、科学。
在东莞酷博运动用品公司展台，记者看到一套犹如祖

孙三代的羽毛球训练球拍：最大的那个是球拍面积为 &,平
方英寸的标准羽球球拍，而另两只则是 $*平方英寸和 %*

平方英寸的缩小版和迷你版球拍。这小球拍并非给儿童使
用，而是进阶型的训练拍———运动者通过球拍，可以将习惯
击球点固定调整到最小面积内也就是标准拍的拍心。羽球
训练者通过这样的三阶训练之后，击球精准度和力度都将
大大提高。
将 ./与健身相联系，这是本届体博会最显著的亮点。

在 ./跑步机上体验枪战游戏，紧张激烈的游戏过后，不知
不觉跑步里程就已爆表；./骑马机则让大多数人体验到
了马术的乐趣；而 ./单车机则让骑行不再枯燥。一系列新
产品吸引科技发烧友、运动达人们跃跃欲试。

本报记者 厉苒苒 实习生 陈慧琴

! 参观者在旱雪场上体验一把 图 !"
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